

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

Núm. 6449.

Subscription en Córdoba... (Por un mes.... 8 rs.
(Por trimestre.. 22 rs.
Fuera de Córdoba..... (Por un mes.... 10 rs.
(Por trimestre.. 28 rs.

MIERCOLES 14 DE FEBRERO DE 1872.

Los señores suscritores á este
diario tienen derecho á insertar gratis en su
copio ó comunicado al mes, que
líneas y que sea de su exclusivo i

Seccion oficial.

La *Gaceta* del 10 publica los decretos admitiendo la dimision que con reiteradas instancias ha presentado D. Rodrigo González Alegre, gobernador de la provincia de Madrid; nombrando para reemplazarle á D. José Luis Alvareda; admitiendo asimismo la dimision á D. Santos María Robledo, secretario en comision del mismo gobierno; y nombrando para este puesto á D. Celestino Rico, secretario de la diputacion provincial.

La *Gaceta* del 11 publica la declaracion convenida entre los gobiernos español y belga para la comunicacion reciproca de las actas de defuncion de los súbditos de uno y otro pais.

Con arreglo á dicha declaracion, los dos gobiernos contratantes se obligan á hacer que los funcionarios encargados de los registros del estado civil trasmitan en Bélgica á la legacion de S. M. C., y en España y las provincias de Ultramar á la legacion de S. M. el rey de los belgas, las actas de defuncion de las personas fallecidas en su territorio respectivo que fuesen naturales ó estuvieran domiciliados en el otro Estado, sin necesidad de solicitarlo y sin demora ni gasto alguno, en la forma acostumbrada en el pais.

Las actas extendidas en Bélgica en flamenco, y las redactadas en España ó en sus provincias de Ultramar en español, irán acompañadas de una traduccion francesa debidamente legalizada por la autoridad competente en Bélgica, y por los ministerios de Estado ó de Ultramar en España.

Queda convenido, sin embargo, que las actas del estado civil solicitadas por las legaciones de los paises respectivos, á petición de particulares que no presenten un certificado de pobreza, estarán sujetas al pago de los derechos que se exijan en cada uno de ámbos paises.

La declaracion anterior empezará á regir desde el dia 27 del corriente mes de febrero.

Noticias.

NACIONALES.

De la *Correspondencia de España* copiamos las noticias siguientes:

Acercá de los sucesos de Valladolid, y cuya gravedad ha sido mayor de lo que hacían presumir las primeras noticias, se han recibido ayer telégramas de las autoridades militar y judicial. Estos telégramas dicen así:

Valladolid, 8 (7 y 45 noche.)

El capitán general al ministro de la Guerra:

Con motivo de cuestiones personales

habidas estos dias entre estudiantes y cadetes de caballería, ha habido hoy una provocacion de un número considerable de los primeros que acompañaron á los últimos durante el paseo con silbidos é insultos, sin que los esfuerzos del gobernador civil interino y del ayuntamiento bastaran á evitarlos. Comedidos los cadetes por mi presencia y la de los jefes del colegio, se ha podido evitar una colision, pero al retirarse al colegio arreciaron los insultos dándose entonces lugar á un pequeño desorden entre paisanos, soldados y algun cadete, en el que se oyó algun disparo de los revolvers que llevaban los estudiantes, y los militares tiraron de sus espadas.

Calmada en tanto la agitacion, la autoridad judicial instruye la correspondiente causa.

Procuraré tomar precauciones para que el suceso no tome mayores proporciones ni tenga desagradables consecuencias.

Valladolid, 8 (9 y 35 noche.)

El presidente de la audiencia al ministro de Gracia y Justicia:

Esta tarde se alteró gravemente el orden en esta ciudad á consecuencia de piques habidos entre los cadetes de caballería y los estudiantes, resultando cuatro de éstos heridos por los soldados de caballería, que dieron una carga sable en mano, por disposicion del capitán general.

El pueblo en masa está indignado y se nota gran excitacion, por más que en esta hora (ocho de la noche) esté la poblacion tranquila, aunque en mi concepto aparentemente.

Se instruye con la mayor actividad la correspondiente causa por el juez del distrito.

Valladolid, 8 (9 y 55 noche.)

Jefe de primera instancia de la plaza al ministro de Gracia y Justicia:

Con motivo de cuestiones suscitadas entre los cadetes de caballería y estudiantes de esta ciudad, ha tenido lugar, á las cinco y media de la tarde de hoy, un alboroto en el paseo público, en el cual se ha dado una carga de caballería con espada en mano á los paisanos, y otras por soldados de la misma arma y cadetes de á pié, resultando de ella tres heridos. Estoy activamente instruyendo diligencias desde las seis de la tarde en averiguacion de los hechos.

No solo se falsifican la moneda y los billetes de Banco en gran abundancia, sino los sellos de correo, industria que ha alcanzado proporciones tales, que apenas se distinguen los sellos falsos de los verdaderos. La *Epoca* ha recibido de provincias muchos de los primeros, y segun dice, otros periódicos han sido mas desgraciados, pues representaban algunos miles de reales los

sellos falsos que les remitieron de provincias.

Falta hace que la autoridad se fije en asunto tan grave, y tome medidas enérgicas, á fin de desterrar un abuso que, por lo visto, se va convirtiendo en costumbre.

Todos los periódicos se ocupan con mas ó menos estension del manifiesto de los radicales, siendo opinion general entre los no afiliados á esa comunión, que el documento, mejor ó peor escrito, más ó ménos franco en sus declaraciones, encierra amenazas graves, de las que se desprende el retraimiento, campeando en él un espíritu mucho menos dinástico que el que predominó en el 15 de octubre.

Ayer á la una y media de la tarde, segun refiere un colega, al llegar el tren número 119 cerca del puente titulado de los Franceses, en la línea del Norte, se arrojó á la vía un sugeto decentemente vestido, y aunque la velocidad del tren le despidió algun tanto, le alcanzó á las piernas, brazo izquierdo y mano derecha, destrozándole unos y otros miembros, así como los dedos de dicha mano. Constituido inmediatamente en el sitio de la ocurrencia el juzgado de guardia, este dispuso se le suministraran los auxilios que la gravedad de su estado requeria, siendo trasladado á la casa de socorro del primer distrito, donde falleció á los pocos momentos.

En el bolsillo se le encontró su retrato, 450 francos, un billete de 500 reales del Banco de España, 178 monedas de 20 francos, cinco de á 5, tres de á 2 y 50 reales en plata; llevaba además reloj y cadena de oro, sortija de oro, un revolver con 50 cápsulas, un cuchillo y una cartera. El sugeto se llamaba, segun parece, D. José Roselló y Prados, y era regente de caligrafía del museo Nacional, cuyo título, con la toma de posesion con fecha 4 de este, llevaba en la cartera.

El ayuntamiento de Valladolid en pleno, reunido anteayer para ocuparse de las ocurrencias del jueves, acordó y firmó, segun parece, una esposicion al gobierno pidiendo la separacion del capitán general de aquel distrito.

En la poblacion se daba ayer por seguro que el Sr. Baldrich habia hecho dimision de su cargo, y hasta se designaba al Sr. Sanchez Bregua ó al señor Allende Salazar, para reemplazarle. Esta última noticia nos parece algo prematura.

El Norte de Castilla, periódico de aquella localidad, dice lo siguiente en su número de hoy:

«Por mediacion de personas respetables acaba de hacerse la reconciliacion de escolares y cadetes de una manera digna y honrosa.»

Las últimas noticias oficiales de Valladolid recibidas en el dia de hoy, dicen que los profesores de la universidad de Valladolid y jefes del colegio militar de caballería, en union de estudiantes y cadetes, reconciliados amigablemente, han recorrido esta mañana las calles de dicha poblacion precedidos de músicas militares y de escolares, como en prueba de la buena armonia que entre ellos reina. A instancia de los estudiantes, el capitán general ha dispuesto que los cadetes asistan en estos dias de Carnaval á los teatros y demás diversiones públicas.

La *Epoca* estraña el viaje del Sr. Ruiz Zorrilla en estos criticos momentos, tanto mas cuanto que, segun nuestro colega, los viajes han sido el medio empleado por el Sr. Zorrilla para manifestar su disgusto.

Dice la *Igualdad* que los estudiantes de medicina de Madrid proyectan invitar á todos los alumnos de las demás facultades de la Universidad á votar y firmar un manifiesto dirigido á sus compañeros de Valladolid y encaminado á manifestarles sus fraternales simpatias.

En el consejo de ministros se ha tratado ayer de los sucesos de Valladolid. Segun los datos del gobierno, no es de esperar que se reproduzcan; pero tal vez si esto aconteciera, habria riesgo de que el colegio de cadetes fuera trasladado á Toledo ó otra poblacion.

El jueves fué horriblemente asesinado un guarda del soto de Albolleque (Guadalajara), llamado Francisco, por tres individuos que fueron detenidos anteayer tarde en la capital. El juzgado ha empezado á instruir las oportunas diligencias.

En el caso de establecerse los ochenta batallones de provinciales no se aumentará en un solo hombre la fuerza efectiva del ejército votada por las Cortes. Los provinciales constan solo de planas mayores, con su correspondiente oficialidad, y en casos de guerra, como sucedió en la de Africa, se ponen sobre las armas, auxiliando al ejército en las plazas y en campaña. Los soldados, en tiempo de paz, permanecerán en sus casas sin gravar el presupuesto del Estado.

Segun escriben de Castellon, se ha disuelto el comité radical que se habia constituido en aquella provincia, asociándose las personas que lo formaban al partido progresista que apoya la politica del ministerio. Esta resolucion se ha hecho ya saber al Sr. Ruiz Zorrilla como jefe del radicalismo, y á los Sres. Rios Portilla y Alvarez Osorio, participando á estos últimos al mismo tiempo en las comunicaciones que se les han dirigido con tal motivo, que quedan sin efecto los poderes que les habian sido conferidos como repre-

f

l

nu
des
esc
di, p
por su
mas relac.

con el emperador Napoleón.
—Habiéndose desarrollado el colera en Revel (Rusia), se ha mandado despedir para lazareto sucio á las procedencias marítimas que hayan salido de dicho puerto despues del 26 de enero próximo pasado.

—Parece que se ha descubierto una mina de petróleo en España. Tenemos motivos para creer que no será la única.

—La noche del 4 del actual fué muerto violentamente al dirigirse á su casa don Andrés Montoya, regidor del nuevo ayuntamiento, en el pueblo de Santurde, partido de Santo Domingo. Merced á la actividad é inteligencia del juez señor Gonzalez Cabezas, están ya descubiertos y presos los presuntos autores del crimen.

—Segun nuestras noticias el Sr. Angulo, ministro de Hacienda, tiene ya asegurado el dinero para el pago del semestre, ó sea el cupon que vence en 1.º de julio próximo.

—La paralización política que en Madrid á medida que se esparran las provincias la animacion que toda campaña electoral, en la próxima, que por que se van notando en perip

—La idea de chos y fuertes partidos de opos. entre los políticos asiento en las C

—Dice el *Deba*. dical se están v evoluciones.

—Los cimbrios, segun tiene entendido la *Iberia*, no irán ya á provincias á hacer propaganda.

—El *Correo militar* defiende la idea del servicio militar obligatorio, y desea desaparezca el actual sistema de reemplazos.

—Parece que está acordado ya el nombramiento del teniente general D. Antonio del Rey para el mando del distrito militar de Cataluña.

—Un comité fuerista de Navarra ha publicado un manifiesto contra los carlistas que han proclamado el retraimiento.

—Parece que se va á hacer aun mas ruda y enérgica la campaña de los periódicos que combaten á la situacion.

—Estos dias se han dado algunos pasos para llegar á una inteligencia que prepare la coaliccion deseada, espe-

— 97 —

—Vas,—dijo despues de manifestar al cochero sus títulos—á esperar aquí á una dama bajita y morena que bajará con su equipaje. Si te dice que la laves al hotel del barrio de San Miguel, a treas y en marcha; si te dá otra señal baja del pescante como para arreglar el caballo. Yo estaré oculto y te veré.

En efecto, fué á situarse al otro lado de la calle, á la puerta de un almacén de vinos. Estaba aturdido de todo lo que acababa de oír y necesitaba poner en orden sus ideas.

No tuvo tiempo: sonoros latigazos turbaron el silencio de la calle y madame Nina se encaminó al hotel del Arcangel.

—¡Ahl bien,—dijo alegremente Faucherlot;—esta por lo menos es mia.

IV.

En aquel mismo instante en que madama Guypsy iba á buscar un

13

— 100 —

Pareció impresionado por aquella muestra de interés y murmuró:

—¡Gracias, buena mujer; pero hace mucho tiempo que no la tengo.

Hacia un dia hermoso de primavera y por toda la calle de Montmartre, que era la que seguia el carruaje, Próspero sacó varias veces la cabeza á la ventanilla, quejándose con la sonrisa en los labios de estar encerrado con tan hermoso tiempo.

—¡Es singular!—dijo.—Jamás he sentido tanto deseo de pasear.

Uno de los agentes que iban con él, mozo robusto y colorado, acogió la observacion con una carcajada, y añadió:

—Lo comprendo.

En la cárcel, mientras se practicaban las formalidades de la entrega, Próspero respondió á las preguntas indispensables que le hicieron, con altanería mezclada de desden; pero cuando se acercaron para registrarle, un destello de indignacion brilló en su mirada y una lágrima ardien-

— 101 —

te resbaló abrasándole por su mejilla.

Dejóse, no obstante, registrar y levantó y bajó sus brazos, segun exigian aquellas manos brutales que se paseaban por sus bolsillos.

Las investigaciones hubieran ido quizás mas lejos sin la intervencion de un anciano de apariencia distinguida, con corbata blanca y anteojos de oro, que se calentaba al brasero, y que en aquel estraño sitio parecia estar como en su casa.

A la vista de Próspero, que entró rodeado de agentes de policia, hizo un ademán de sorpresa y hasta pareció ir á tomar la palabra, pero se contuvo.

No obstante, por trastornado que estuviese el cajero, no pudo menos de advertir que los ojos de aquel hombre estaban clavados en él. ¿Le conocia? Trató de reunir sus recuerdos y no recordó haber visto aquella cara.

Aquel hombre, de noble aspecto,

— 104 —

noció que en su origen todos habian tenido tanto y menos que él.

¿Cómo habian llegado? A fuerza de energía, de inteligencia, de audacia: para ellos, el pensamiento habia sido como la lámpara maravillosa en manos de Aladino.

Juróse pues imitarlos y llegar como ellos.

Desde entonces, una fuerza de voluntad menos rara de lo que se cree, impuso silencio á sus instintos. Reformó, no su carácter, sino las apariencias de él.

Sus esfuerzos no fueron perdidos. Teníase fe en su carácter y sus medios, y los que le conocian, esclamaban:

—¡Llegará!

Y en cambio de tan bello porvenir, estaba preso, acusado de un robo, ¡perdido para siempre!

Porque no se engañaba. Inocente ó culpable, la sospecha en contra del honor de un hombre, deja una mancha tan indeleble como la del hierro

stas y mo-
ns par-

de carlistas, republicanos, moderados y radicales, pero organizándose un comité central de los cuatro partidos y dándose un manifiesto.

No todos aceptan esta idea. Es mas, entre los radicales hay muchos que prefieren el retraimiento á la coalición.

—Dice el Argos:

«Sabemos que la reunion que ha de celebrarse el subcomité de Madrid será numerosa é importante, por la calidad de las personas que á ella han de concurrir.

Se celebrará hoy ó mañana á las ocho de la noche en una de las habitaciones del Senado, y se tratará de las elecciones de Madrid, en las que tomarán parte personas de influencia que hasta ahora estaban retraídas de las luchas candentes de la política.»

—El Argos desea saber las condiciones de la operacion realizada con el Banco de Castilla. Segun nuestros informes el citado establecimiento cedió en su día cuarenta y cuatro millones de reales al 6 por 100 de interés anual, cuya operacion va comprendida en la á que alude nuestro colega, y por este dato comprenderá que no tiene la importancia ni envuelve la censura que indica en su última hora.

—Terminada anteayer en palacio la comida en honor del nuevo representante de Austria, hubo una soirée recreativa en que desplegó sus notables habilidades y sus sorprendentes recursos la aplaudida prestidigitadora Benita Anguinet, tan simpática al público de Madrid. La concurrencia quedó completamente satisfecha y le mostró á la popular artista el placer con que habia presenciado sus inimitables suertes, dignas de la universal reputacion de que goza la señorita Benita Anguinet.

—Todos nuestros esfuerzos para comprobar la exactitud de la noticia del fallecimiento en Lima del aplaudido barítono Sr. Landa, noticia que, tomándola del Imparcial, dimos ayer en la primera plana, han sido ineficaces. En ningun centro oficial ni entre los amigos y allegados de dicho señor se conocia hoy esta noticia, ni el conducto por donde puede haber llegado á oídos de aquel periódico. Mucho nos alegraríamos de que no se confirmase.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los siguientes partes telegráficos.

—Paris 9.—Las bolsas alemanas se han presentado hoy un poco mejor.

Créese generalmente que las diferencias anglo-americanas tomarán un aspecto menos alarmante y que los árbitros hallarán medios para conseguir un arreglo evitando la guerra.

Nueva York, 9.—La mayor parte de los periódicos de Washington, Boston, Nueva York y Filadelfia, consideran improbable la guerra entre los Estados Unidos é Inglaterra.

Nueva York, 10.—Se ha tratado en el Senado americano la cuestion del «Alabama.»

Los oradores han recomendado la moderacion, insistiendo no obstante en que se cumpliera el tratado de Washington.

Londres, 10.—El «Times» considera

el arbitraje de Ginebra como un asunto fracasado.

Por noticias recibidas de Joco-hama, Japon, se sabe que la embajada extraordinaria con destino á Europa salió de allí el 23 de diciembre por la vía de San Francisco, y que viene con ella el ministro plenipotenciario de los Estados-Unidos Sr. Long.

El 21 de diciembre último llegó á Singapur el rey de Siam, saliendo dos dias despues para Calcuta y Bombay acompañado de tres buques de su nacion. Fué obsequiado con un gran banquete. Acompañan al rey, entre otros personajes, su ministro de Negocios extranjeros, el presidente del Consejo, ministro de la Guerra y el cónsul general de Inglaterra en Bangkok, que ejerce grande influencia en Siam y actualmente está encargado del consulado de España. Parece que el objeto de este viaje es estrechar mas y mas las relaciones de amistad entre Siam y las autoridades británicas; sábia determinacion del regente del reino, para que el joven monarca vaya á estudiar los adelantos de la civilizacion europea en los principales centros, con el propósito de introducir algunos de ellos en su patria. En Singapur han quedado doce niños siameses pertenecientes á distinguidas familias, para educarse en la escuela pública protestante.

Madrid.

—Este dia, de los amigos de las bromas de los pasados dias, ha dominado por completo la situacion hasta el punto de que en las primeras horas de la noche el baile era casi general por calles y plazuelas. Afortunadamente nada grave ha resultado de todo esto, y solo se cuenta alguna detencion en que el buen juicio de la autoridad local ha evitado desastrosos efectos. Nuestro deseo es poder decir siempre lo mismo.

—Mal salud.—Una máscara se permitió anteaer en la puerta de Colodro festajar a un amigo suyo con una sorprendente bofetada. Las activas gestiones que se verificaron para reconocerla solamente dieron por resultado el que continuara guardando el mas riguroso incógnito.

—Memento, homo.—Las frentes hoy baña el hálito del Miércoles de ceniza.—Hoy triunfará la verdad, y ayer triunfó la mentira.

—Cultos.—Son muy notables por mas de un concepto los ejercicios espirituales que se vienen celebrando desde el sábado con gran pompa y con asistencia de todo el clero en la iglesia de San Francisco. La concurrencia, a pasar del mal tiempo, ha sido tan numerosa que ha llenado por completo el coro y las naves de aquel espacioso templo.

—Recepcion.—A pesar de las fuertes lluvias, y como los salones del «Círculo de la Amistad» tienen el privilegio de dominar los elementos, el baile de máscaras del primer día de la Pascua de las caretas estuvo muy concurrido y mas animado de lo que todos esperaban. Como al escribir estas líneas se está verificando la segunda de las recepciones preparadas para el Carnaval a la sociedad cordobesa, nos abs-

tenemos por hoy de una revista particular y nos ocuparemos de una y otra fiesta con la detencion debida.

—Percances.—Naufragar de muchas máscaras—he visto yo el alborozo.—Unas en sus ilusiones—y otras en charcos y lodos.

—Pagos.—Se está ya abonando á los dueños del terreno expropiado para la ampliacion del cementerio de San Rafael el importe de los métrros que corresponden á cada uno.

—Casino.—Los salones del industrial se vieron anteayer muy favorecidos por una numerosa concurrencia, que bailó y bromeó durante las horas de la noche y no abandonó aquel hermoso local hasta que la luz del dia vino á sorprender á las máscaras y á hacerles buscar el descanso necesario para volver hoy á la misma tarea. El orden fué completo y la alegría general.

—Comparsas.—Son infinitas y algunas muy notables las que han recorrido estos dias las calles de Córdoba. Esta costumbre se observa que va en aumento cada año.

—Penitencia y consuelo.—La carne subió á las nubes,—y hoy se viene el almanaque dando un consuelo al decir: «no se puede comer carne.»

—Teatro principal.—Han terminado las funciones de nuestro antiguo coliseo, en el que los artistas que componian la compañía de zarzuela, haciendo un verdadero sacrificio, han cumplido casi todas las funciones de abono, valiéndose para ello de un piano que con notable perjuicio suyo ha suplido á la orquesta, cuya ausencia es debida á causas que nos son desconocidas. Resta solo el buen recuerdo que nos dejan y el deseo de que para la próxima temporada tengamos el gusto de aplaudir á algunos de los que mas marcadamente han obtenido el favor del público.

—Por algo será.—Lágrimas mil derramó—el cielo en carnestolendas.—Esto es; que ha llovido mucho.—Esto es; que se agó la fiesta.

—Subasta.—El veinte del actual de once á doce de la mañana se subasta en el Juzgado de primera instancia de la izquierda de esta capital la casa número primero calle de Isabel segunda, hoy del General Serrano, apreciada en veinte y siete mil cuatrocientos treinta y ocho reales.

—Lotería.—En el sorteo verificado el día 10 del corriente han correspondido los premios mayores á los números que siguen. El de 160.000 pesetas al núm. 10774; el de 80.000 al 2497; y el de 30.000 al 9709. Los de 3000 pesetas á los números 1491—2758—4014—4644—6010—6596—7212—7360—7659—9017—9999—13585 y 14749.

—Vuelve.—Ha sido nombrado ingeniero jefe de esta provincia el Sr. D. Rafael Navarro, que ya ha desempeñado este cargo en otras ocasiones.

—Bailes.—Al dar el último adiós á los bailes de la temporada, justo es que consignemos el buen recuerdo que nos han dejado los salones del Gran Capitan y la Iberia, donde ha reinado buen orden y donde la gente del bronce ha pasado muy buenos ratos. Para otro año ha quedado muy bien puesto el pabellon de estas fiestas de carnaval.

—Contuso.—El juzgado municipal de la izquierda de esta capital llama

por edictos á un hombre que con el nombre de Agustin Bonilla entró en el hospital el quince de Enero último con una contusion que le fué curada, para que se presente mañana á celebrar juicio de faltas.

—Hilaza.—Mañana á las doce del día se adquirieron en subasta en el salon alto de la Diputacion provincial trescientas libras de hilaza para los telares de la casa de Socorro-Hospicio de esta capital.

—Nombramiento.—Con mucha satisfaccion ha sido recibido en Sevilla el acertado de Secretario Contador de la casa-hospicio de aquella capital D. Antonio de Barceña, persona de antecedentes honrosísimos y debidamente apreciado en nuestra capital, donde cuenta con muchos amigos por sus prendas, cualidades y circunstancias. Nos damos por ello la enhorabuena mas cumplida al darla al señor Barceña por el justo reconocimiento de sus méritos y la oportuna ocasion que se le ofrece de prestar honoríficos y gratuitos servicios en aquella benéfica casa.

—Correspondencia.—Señor Director del DIARIO DE CORDOBA.—Cabrá diez de Febrero de 1872.—Muy señor mío y querido amigo: tomo la pluma para poner en su conocimiento, por si se digna darlo al público, de el siguiente crimen horrendo cometido en la noche pasada y hora de las doce y tres cuartos: á la dicha hora penetraron tres ladrones por la chimenea de la casa que habita D. Julian Alcantara, con ánimo de robar y tal vez asesinar á él y su mujer D.ª Josefa Marmol, equivocando el dormitorio de estos se dirigieron al de las criadas que eran madre é hija, y con un ensañamiento cruel, comenzaron á dar puñaladas á ambas, diciéndoles que donde estaba el dinero, en tales términos que las dejaron por muertas, por haberles dado la madre tres puñaladas de cuello arriba, sin otras que tenia en las manos con que procuraba quitarse los golpes, y varió á la hija en la cabeza, brazos y manos, por consecuencia de las que sin duda perderá un dedo, huyendo despues por las tapias de los corrales por temor á ser descubiertos á causa de las voces lanzadas por las victimas, las que oidas por el sereno del barrio acudió á la casa y hecha la seña y rendidos todos los individuos del cuerpo procedieron á dar parte del hecho á activo y celoso juez municipal é interino de primera instancia D. Rafael Serrano y Lora, quien, con una prontitud que le honra, presentose en el lugar de la ocurrencia, haciendo las indagaciones necesarias para la instruccion del competente sumario. Tambien á la vez, presentose el digno comandante de la Guardia civil de este puesto con la fuerza de su mando, con la que hizo cuantas diligencias pudo para el esclarecimiento del hecho, entre las que ha sido mas afortunado el cable de serenones Antonio Castillo Martínez que ha descubierto uno de los autores de tan horroroso atentado; y como este individuo tenga prestados otros servicios de gran importancia, me tomé la libertad de noticiárselo para si tiene á bien darle publicidad, y que este hecho no quede ignorado como otros muchos de este digno empleado de que me ocupo.

refugio al hotel del Arcángel que le habia indicado Fauferlot, llamado Ardilla, Próspero Bertomy estaba en el depósito de presos de la prefectura de policía.

Desde el instante en que, dueño de sus impresiones, habia logrado recobrar su habitual continente, su serenidad no se habia desmentido.

En vano los que le rodeaban, observadores sagaces y prácticos, habian buscado una debilidad en su vista, una expresion de miedo en su fisonomía... esta era de mármol.

Hasta se le hubiera podido creer insensible á su horrorosa situacion, sin la opresion dolorosa que hacia difícil su respiracion, sin las gotas de sudor que surcaban su frente.

En casa del comisario, donde le detuvieron mas de dos horas mientras aquel salió á tomar órdenes, habia hablado con los argentes de villa que le guardaban.

Al medio dia estaba sin almorzar, y manifestó la necesidad de tomar

dió en un torrente de lágrimas, dejando caer la máscara de impenetrabilidad que cubria su rostro. Su cólera, largo tiempo contenida, estalló violenta y terrible, como un incendio que, reconcentrado largo tiempo, ha resecado todas las materias inflamables y estalla avasallador y terrible.

Es que Próspero Bertomy no era lo que parecia.

Su exterior atildado y correcto encubria pasiones ardientes y un temperamento enérgico.

Un dia, cuando tenia veinte y cuatro años, la ambicion le habia mordido en el corazon; mientras sus deseos estuvieron aprisionados en las redes de su medianía, como un escolar en un traje demasiado estrecho, miró en torno suyo todos aquellos ricos, cuyo dinero era una varilla mágica para realizar sus deseos, y envidió su suerte.

Buscó el punto de partida de todos aquellos dioses opulentos de la banca y de las grandes empresas y reco-

que estaba entre los carceleros como en su casa, no era otro que un empleado de los principales de la prefectura de policía: Mr. Lecoq.

Ya hemos dicho que cuando los carceleros iban á hacer mas minucioso su registro, que hubiera llegado hasta despojar al preso de sus botas, una seña de Mr. Lecoq le dijo:

—¡Basta!

Obedecieron, y llenas las formalidades de entrada, condujeron al preso á un calabozo, cuya puerta con llave y cerrojo se cerró tras él.

Próspero al fin se encontraba solo y respiró.

Se creía solo... ¡ocurra! Ignoraba que el calabozo de un preso es de cristal y en él se encuentra como el insecto debajo de la campana de cristal que observa el naturalista. No sabia que las paredes tienen oídos y las puertas ojos que están pegados á ellas por la parte exterior.

Tan seguro estaba de encontrarse solo, que toda su altivez se confun-

alguna cosa. Hicieronle traer de un restaurant próximo el almuerzo, y le despachó con excelente apetito consumiendo casi una botella de vino.

Mientras estuvo allí, diez agentes lo menos de policía, y otros empleados de la prefectura, fueron á examinarlo como á objeto raro y todos vieron la misma idea y formularon su opinion en las mismas palabras.

—¡Es un redomado bribón!

—O lo que era aun más:

—Este truan está demasiado sereno para que no se pajará de cuento.

Quando le anunciaron que un carruaje le aguardaba abajo, se levantó vivamente; pero antes de bajar, pidió permiso para encender un cigarrillo, cuyo permiso le fué otorgado.

A la puerta de la comisaría habia una vendedora de flores y Próspero compró un ramillete de violetas. La florera comprendió que iba preso y le dijo en vez de gracias:

—¡Buena suerte, mi pobre caballero!

Reinstalacion.—El dia seis lle- Bujalance el nuevo juez nombra- para aquel partido: con esta moti vo con el del establecimiento de este grado hubo grandes muestras de re- agido en aquella ciudad, y un ban- gido en que se pronunciaron muchos

Liquidacion.—Como en su lu- hemos anunciado, se halla en liqui- por cesacion de negocio la ca- de préstamos titulada La confianza, abelada en la calle de Pompeyos.

Industria.—Se ha solicitado el- gistro de doce pertenencias de la mi- de plomo titulada Miseria, sita en el- rreno del Egido, término de Almodo- del Rio.

Peticion.—Los capitanes del- tallon de la milicia ciudadana de- tigo han elevado una exposicion al- Gobernador de esta provincia pi- ando se revoque la orden de tres del- tal para que se proceda a la disolu- de esta fuerza.

Personal.—Ha sido nombrado- caide de la cárcel de Bujalance Don- nacio Zaragoza, que ha sido sota- al- de en la de Córdoba.

Capellania.—Se ha solicitado la- mutacion de rentas de la capellania- ndada en Hinojosa por Alonso Perez- alvo.

Salida de tono.—En cierta- sion oia Rossini por primera vez la- ra de un compositor que empezaba á- acer mucho ruido en el mundo.—- ue le parece á V., preguntó á Rossi- uno de los concurrentes.—Que si eso- era música seria delectable, respondió- maestro.

Exposicion.—Segun comunica- ion del Presidente de la Sociedad- ómica de Amigos del pais de Se- illa, recibida en el Gobierno de la- rovincia de Córdoba, con fecha 6 del- ginal, en el mes de Abril se celebra- á en aquella capital una exposicion- tico-Extremena, Industrial y Artís- tica, que coincidirá con la feria, en- a cual un Jurado competente adjudic- rá premios que consistirán en me- allas de oro, plata y cobre, títulos de- cio de mérito y de número de la- rporacion, cartas de aprecio y men- ciones honoríficas, y herramientas y- gorros pecunarios á los trabajadores- ue hubiesen contribuido á la cons-

truccion de los objetos mas notables: tanto los productos naturales como los de la Agricultura que se presenten, además de los premios que correspon- dan segun el programa que al efecto se repartirá, podrán quedar despues á voluntad de sus dueños en una ex- posición permanente que promoverá la junta de Agricultura, Industria y Comercio de Sevilla con ventajas para los expositores.

Afirmacion.—El padre Sechi, en una discusion científica celebrada hace poco tiempo, ha sostenido que la temperatura del sol es próximamente de unos 10.000.000 de grados, y á pesar de las objeciones que se le hicieron, persiste en su afirmacion, demostrando en sus argumentos una polemica dialéctica y una perseverancia infatigable.

Perogrullada.—Dice un pe- riódico que la luz eléctrica que debe colocarse en el próximo baile de máscaras, en el teatro Real, alumbrará cuanto esté á su alcance. La noticia es un verdadero descubrimiento, que acredita á su autor entre los invento- ras de las grandes maravillas.

EL SEÑOR D. JUAN MARIA CASTEX Y AMILLAT, ha fallecido.

Su viuda, hijos, padres políticos, her- manos y demás parientes y amigos del finado

(Q. S. G. H.) Stiplican á los que por un olvido involuntario no hayan recibido papeleta de invitacion se sirvan encomendarlo á Dios y asistir á su funeral que ha de tener lugar en la parroquia de San Pedro hoy á las diez de la mañana. El duelo se recibe y despide en la iglesia.

Boletin religioso.

—Hoy.—S. Raimundo de Peñafort, confesor, San Valentin, presbitero y mártir, y el beato Juan Bautista de la Concepcion.

—JUBILEO CIRCULAR.—Iglesia de Tri- nitarios Descalzos, por doña Teresa Vazquez, en sufragio de sus difuntos.

—En la Santa Iglesia Catedral pre- dicará hoy el Sr. Dr. D. Manuel Jerez y Caballero.

—Hoy último dia de los ejercicios dispuestos por el Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo en la Iglesia de San Francisco, á las cuatro de la tarde.

—Hoy darán principio los ejercicios espirituales de cuaresma en las parro- quias de esta capital y en la ermita de Ntra. Sra. de la Aurora, al toque de oraciones.

—Los asociados á la corte de Maria visitarán hoy la imagen de Ntra. Sra. de la Salud, en su iglesia.

Correo de ayer.

La Gaceta del 12 no contiene ningun decreto ni disposicion de interés general.

De La Correspondencia de España del 12 copiamos las noticias y partes siguientes:

Dice el Volante de Madrid: «Hemos oido asegurar que la dimi- sion del señor Sancho, gobernador de Guadalajara, está ligada al asunto de los telegrafistas de ferro-carriles que dieron la noticia de haberse proclamado en Madrid la república»

—El jueves ocurrió en Barcelona una contienda entre algunos paisanos y va- rios voluntarios de francos de Catalu- ña, resultando dos de éstos heridos de arma blanca.

—Londres, 11.—Hasta dentro de al- gunos dias no se recibirá la nota del gobierno americano contestandó al despacho del gabinete inglés.

Paris, 11 (tarde).—El Sr. Say, pre- fecto del departamento del Sena, ha consentido en permanecer en su puesto.

Hoy ha corrido el rumor en el Bolsin del boulevard, de que el emperador Gui- llermo de Alemania tenia un ataque apoplético.

—No se ha confirmado la noticia da- da ayer por un periódico en los siguien- tes términos:

«Anoche se decía, no sabemos con qué fundamento, que se habia recibido la noticia de haberse disparado un ti- ro al presidente de la vecina repú- blica.»

—Uno de estos dias se ha vendido

en Paris en pública subasta un libro impreso en 1794, cuyo titulo es La Cons- titucion de la república francesa y que está encuadrado con piel humana.

—Los corresponsales de los periódicos ingleses que residen en Paris han recibido órdenes para estar dispuestos á partir al primer aviso. Se cree que la causa de estas órdenes sea el carácter que toma la cuestion del Alabama.

—Dicen de Paris á un colega que el dia 8 habia habido un verdadero páni- co en aquella Bolsa, efecto de las noti- cias llegadas de Londres y Washing- ton sobre la cuestion del Alabama. El hecho de haber Gladstone calificado de insensata, y lo es, la idea de reclamar millares de millones por los perjuicios indirectos que la actitud de la Inglater- ra habia causado á los Estados- Unidos durante la guerra de separacion, y el acuerdo que el telégrafo atribuye á los ministros del presidente Grant de insis- tir en estas pretensiones, se habia con- siderado como una seria amenaza de guerra y de conflicto muy serio cuando menos.

—Las últimas noticias de Méjico di- cen que los insurrectos han tomado á Zacatecas.

—Las Provincias de Valencia dice que han sido infructuosas hasta ahora las tentativas para unir las dos fraccio- nes en que está dividido el partido ra- dical en aquella provincia.

—L'Italie ha publicado, y algunos diarios italianos han reproducido, la siguiente nota comunicada:

«Un periódico de Roma ha anuncia- do que la escuadra italiana habia re- cibido orden de ir en los primeros dias de marzo á cruzar en las costas de Es- paña. Estamos autorizados para declar- ar que estos rumores se hallan des- tituidos de fundamento.

Fiel á sus principios, el gobierno ita- liano se abstiene escrupulosamente de todo acto que pudiese parecer una in- misión en las cuestiones interiores de España.»

—Dice la Iberia: «Ya en anteriores números hemos dado á conocer las aprehensiones de contrabando verificadas en Andalucía, teniendo el gusto de anunciar hoy que, segun telégrama recibido ayer en Ha- cienda, el capitán D. Francisco Fer-

andez ha sorprendido en Córdoba cargadas de tabaco y otros efectos los contrabandistas de que fue- ron

—Se- dentes de L. ga, con destino al gobier- quedan en la corte del vecino cinco millones de reales en libras esterlinas para el pago de la deuda flo- tante y demás atenciones del presu- puesto domiciliadas en aquel pais.

—Por el ministerio de la Guerra se ha manifestado al de la Gobernacion, que para el reemplazo del año actual se necesitan 35000 hombres.

—En Pozo Rubio (Cuenca) ocurrió anteayer un gran alboroto por cuestion de localidad, resultando heridos uno de los regidores y un pariente de este. Los amotinados, con armas, dieron gritos y mueras contra el alcalde y el juez de primera instancia. El de Tar- rancon ha empezado á instruir las oportu- nadas diligencias.

—Los segundos ayudantes médicos que deseen pasar á Cuba con el empleo inmediato, pueden solicitarlo.

—Segun opinion facultativa, el es- tado del general Gaminde es satisfac- torio, pudiéndose dedicar á las arduas tareas del importante departamento que va á regir, á cuyo estudio es re- cidido con todas sus fuerzas par- tear las reformas que recla-

—Córdoba IMP. DEL DIA

SECCION COMERCIAL

MERCADOS.

Bolsa de Madrid. Cotizacion oficial del 12. Consolidado, 23,30. Deuda del personal 40,50. Bonos 73,70. Acciones del Banco de España, 474, 50

Córdoba. Trigo, de 37 á 44. Cebada, de 23 á 26. Habas á 38. Garbanzos, de 66 á 30. Escaña á 21. Maiz á 46. Alberjones, á 32. Alpiste de 50 á 60. Carne de vaca á 48 cuartos libra. Id. de carnero á 34. Aceite en los molinos, á 43. Idem en la ciudad, á 50. Jabon blando, á 46 cuartos libra.

Sevilla. En la Alhóndiga.—Trigo de 39 á 53. Cebada de 23 á 23 1/2. Habas de 33 á 35. Aceite de 42 á 43 1/2. PERNEO. Existencia del dia 7, 4795.—Entrados el dia 7, 236.—Total, 4834.—Vendidos, 90. Quedan para el dia 7 4744.—Precios: de 37 0/0 á 39 0/0 cuartos libra. Málaga. Trigo de 46 á 58. Cebada de 22 á 25. Habas de 40 á 54. Aceite de 45 á 48. Jerez. Trigo de 45 á 50. Cebada de 22 á 24. Habas de 36 á 37. Aceite de 50 á 56. Jaen. Trigo de 44 á 45. Cebada de 21 á 23. Habas de 34 á 40. Aceite de 48 á 50.

CORREOS.

ENTRADAS. De Madrid y su carrera á las 12 y 44 minutos de la tarde. De Cádiz y su carrera y de Sevilla y la uya á la una y 40 minutos de la tarde, y á las once y 35 minutos de la noche. De Málaga y su carrera á la una y 34 minutos de la tarde, y á las 10 y 23 minutos de la noche. De los pueblos de la sierra á la una de la madrugada.

SALIDAS.

Para Madrid y su carrera á las dos y 23 minutos de la tarde. Para Cádiz y su carrera, Sevilla y la suya á las dos y diez minutos de la tarde y á las 4 y 30 minutos de la misma. Para Málaga y su carrera á las 2 de la tarde, y á las 5 y 40 minutos de la mañana. Para los pueblos de la sierra á las doce de a noche. Horas de recoger la correspondencia.—A las diez y 30 minutos de la mañana. Doce de la tarde y diez de la noche.

FERRO-CARRILES.

De Córdoba á Madrid. Habrá dos trenes diarios. El uno, que conduce el correo, saldrá de Córdoba á las 2 y 23 minutos de la tarde, y llegará á Madrid á las 6 y 5 minutos de la mañana. De Madrid saldrá á las 9 de la noche y llegará á Córdoba á las 12 y 44 minutos de la tarde. El otro tren saldrá de Córdoba á las tres de la madrugada y llegará á Madrid á las 9 y 48 minutos de la noche. De Madrid saldrá á las 7 de la mañana y llegará á Córdoba á las dos de la madrugada. Precios: en primera clase 494 rs. 50 céntimos; segunda clase 450 rs. 75 céntimos; tercera clase 92 rs. 50 céntimos.

De Córdoba á Sevilla.

Habrán tres trenes diarios. El primer tren sale de Córdoba á las 6 y 55 minutos de la mañana y llega á Sevilla á las 12 y 55 minutos de la tarde. Sale de Sevilla á las 6 de la mañana y llega á Córdoba á las 12 del dia. El segundo tren sale de Córdoba á las dos y 40 minutos de la tarde, y llega á Sevilla á las 5 y 33 minutos de la misma. Este tren conduce directamente á Cádiz. De Sevilla sale á las 10 y 15 minutos de la mañana y llega á Córdoba á la una y 40 minutos de la tarde. En este tren se puede venir directamente de Cádiz. El tercero sale de Córdoba á las 4 y 30 minutos de la tarde y llega á Sevilla á las 10 y 30 minutos de la noche. De Sevilla sale á las 5 y 35 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 11 y 35 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Sevilla y vice-versa.

Primera clase, 57 rs. 75 céntos. Segunda clase, 43 rs. 75 céntos. Tercera clase, 26 rs. El primer tren solo tendrá lugar los martes, jueves, sábados y domingos; y el tercer los lunes, miércoles, viernes y domingos.

De Córdoba á Málaga.

Habrán dos trenes diarios. El primero saldrá de Córdoba á las 5 y 40 minutos de la mañana; llegando á Málaga á las 12 y 38 minutos de la misma. De Málaga sale á las 7 y 30 minutos de la mañana, y llega á Córdoba á la una y 31 minutos de la tarde. El segundo tren sale de Córdoba á las 2 de la tarde, y llega á Málaga á las 8 y 4 minutos de la noche. De Málaga sale á las 3 y 25 minutos de la tarde, y llega á Córdoba á las 10 y 23 minutos de la noche. Precios de Córdoba á Málaga y vice-versa. Primera clase, 93 rs. 50 céntos. Segunda clase, 70 rs. 25 céntos. Tercera clase, 42 rs. 50 céntos.

Seccion de Bobadilla á Archidona.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Bobadilla á las 9 de la mañana, y á las 6 y 23 minutos de la tarde. Llegarán á Archidona á las 10 y 20 minutos de la mañana, y á las 7 y 33 minutos de la noche. Saldrán de Archidona á las 6 y 55 minutos de la mañana y á las 4 y 20 minutos de la tarde; y llegarán á Bobadilla á las 8 y 15 minutos de la mañana y á las 5 y 40 minutos de la tarde.

Seccion de Loja á Granada.

Hay dos trenes diarios. Saldrán de Loja á las 5 de la mañana y á las 3 y 20 minutos de la tarde. Llegarán á Granada á las 6 y 51 minutos de la mañana y á las 5 y 41 minutos de la tarde. Saldrán de Granada á las 9 y 20 minutos de la mañana, y á las 9 de la noche, y llegarán á Loja á las 11 y 44 minutos de la mañana, y á las 10 y 54 minutos de la noche.

De Córdoba á Belmez.

Abierta á la explotacion la seccion de este ferro-carril comprendida entre la Venta de la Alhondiguilla y Belmez, habrá un tren diario, por ahora, en combinacion con las líneas de Belmez á Almorchon y de Ciudad-Real á Badajoz. Saldrá de Belmez para la Alhondiguilla á las 5 y 15 minutos de la tarde; y de la Alhondiguilla para Belmez á las 6 y 40 minutos de la mañana. Hay un servicio de Diligencias entre Córdoba y la Alhondiguilla en combinacion con dicho ferro-carril.

Diligencias-correos de Córdoba á la Alhondiguilla.

Tiene establecido un servicio diario desde Córdoba á la Alhondiguilla en combinacion con el ferro-carril de Belmez y los de Extremadura, la Mancha y Portugal. La salida de los carruages será á las once y media de la noche. Las administraciones, á cargo de los señores Viguera hermanos, se hallan establecidas calle del Ayuntamiento 12 y Ambrosio de Morales, frente al café Suizo, Precios de asientos.—Berlina, 48 rs.—Interior, 32.—Cupé, 24.

CAMPANADAS

que en caso de incendio deben dar las Parroquias de esta capital para que se distinga aquella en que ocurra el mismo. Catedral, 4.—S. Pedro, 2.—S. Andrés 3.—S. Lorenzo, 4.—Santa Marina, 5.—San Nicolás de la Villa, 6.—S. Miguel, 7.—Compañía, 8.—S. Juan, 9.—Agerquia, 10.—Santiago, 11.—Magdalena, 12.—Espiritu Santo, 13.—S. Basilio, 14.—Merced, 15. Para los incendios en despopulado se darán como señal tres golpes con la campana mayor en las parroquias de la Catedral, San Nicolás de la Villa, Salvador, Santa Marina y San Andrés, cuyas tres campanadas alternarán por espacio de una hora con el volteo de una esquina.

COSARIOS.

Nota de las posadas en que paran los cosarios de los pueblos que se espresan:

- POSADA DE SAN PABLO. Porcuna y Cañete.—Benito Garrido y Garrido. Lopera.—Pedro Ortega. POSADA DE SANTA MARTA. Bujalance.—Francisco Beusala. Ahora.—Juan Espejo. Carpio.—Fidel Charquero. Pedro Abad.—Francisco Castilla. POSADA DE SAN ANDRÉS. Villa del Rio.—Francisco Rest. POSADA DE LA PULLA. Montalvan.—Cristóbal Mariscal. Castro.—José Toribio y Llorente. Rambal y Montalvan.—Francisco Guadix. Hinojosa.—Francisco Gonzalez, Manuel Delgado y Diego Murillo. Pozoblanco.—Joaquin y Martin Redondo y Antonio Laureano.

POSADA DE LUCENA.—Julian de Aiba. Castuera.—Juan Matamoros. Pedroches y Almaden.—Ilde José Lopez. Priego.—Cecilio Arenas. Luque y Granada.—Mateo Morin. Montoro.—Francisco Luque.

POSADA DE LAS YERBAS. Villanueva de Córdoba.—Bartolomé d Castro y José Jurado y Romero. Doña Mencía.—Cristóbal de Navas. Carlota.—Francisco de la Cruz. Baena.—Andrés Rabadan.

POSADA DEL POTRO. Baena.—Isidro Colodrero. Priego.—José Reina y Panadero. Rambal.—Andrés Antonio Aguilera. Eoija.—Salvador Dieguez. Montalvan.—Agustín Robles.

PARADOR DEL TORO. San Sebastian de los Ballesteros.—Juan Antonio Gomez y Sanchez. Cañete de las Torres.—Manue Gutierrez Rueda.

Obejo.—Francisco Diaz y Luis Aguilar. Fernan-Núñez, José Serrano, Antonio Toledano, Alfonso Rubio y Juan Garcia. Palma del Rio.—Juan Perez. Montalvan.—Ildefonso Robles.

POSADA DE SAN RAFAEL. Villafranca.—Juan Misas y Torres. Domingo de Mora, cosario de Córdoba á Montilla, calle de la Cara, núm. 25, en la Pescadería. Montalvan.—Juan Castellano y Jurado.

POSADA NUEVA DE SAN PABLO. La Carlota.—Juan de la Cruz. POSADA DE SAN ANDRÉS. Hinojosa.—Esteban Jurado. Villafranca.—Manuel Adamúz.

FRANQUEO de la correspondencia.

CARTAS para el interior de las pobla- ciones. Donde está establecido, hay que ponerles un sello de 25 milésimas de escudo, sea cualquiera su peso, y por estas no se pagará el cuarto llamado del cartero. Para todos los pueblos de la Península é islas adyacentes. El franqueo es obligatorio. Un sello de 50 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Ademas de los sellos de franqueo otro de 200 milésimas de escudo. Para Cuba y Puerto Rico.—Un sello de 40 milésimas de escudo por cada diez gramos. Certificadas.—Además del franqueo, un sello de 400 milésimas de escudo. Para las islas Filipinas.—Un sello de 200 milésimas de escudo por cada 10 gramos. Por los vapores ingleses.—Un sello de 100 por milésimas de escudo cada 10 gramos.

Las y Nevralgias. Córdoba: L. de Cañas, Concepción, 32. Diego de... as Nevralgias, Gastralgias, todo contra la Jaqueca cuyos ataques minutos. N. B. Par precaverse... y la firma del inventor E. Fournier, de Avilés, y Ferrera y C^{ia}, Montera, 51. Madrid. Rodríguez.

SORDOBESA.

antes ameados, almacén de vinos de de limonadas gaseosas y jarabes del Elico núm. 2, Córdoba. RES DEL PAIS. Perfecto amor, Cuatro frutas, Curazao, Rosa blanca, Crema de Rom, Guinda, Andaya, Quina, Melocoton Li- (6), Boca de daga, Azahar, Marrasquino, a 7 reales bo- superior añejo 12 rs. Id. blanco 15 rs. Aguardiente de Hay además espíritus de vinos, aguardientes y licores

LICORES SUPERFINOS. romero de Sierra Morena, Anisete, Crema de café sacada al vapor, 10 rs. bo-

ROSOLIS. Amargo, Café, Anisete y Rosa a 7 rs. media cuartilla y 56 rs. arroba. LICORES ESTRANEROS. Marrasquino de Zahara, Casis, Bitter, a 25 rs. litro. Kirs, Cognac legitimo, 20 rs. botella. Idem mas superior, a 25 rs. Ginebra a 10 rs. tarro. Ajenjo legitimo de Suiza, a 28 rs. botella. Rom de Jamaica, 20 id.

VINOS ESTRANEROS. Champagne, a 30 rs. la botella. Bermut, a 14 rs. Burdeos legitimo, clase Chateau Margau, a 18 rs. botella. Del Rhin, a 30 rs. botella.

VINOS DEL PAIS. Montilla de primera, Ierez, Tintillo de Rota, idem de pasas, Moscatel, Pedro Gimenez, Lágrima Cristi, Pajarete, Málaga añejo, a 10 rs. botella. Valdepeñas añejo del Marqués de Benemejias, a 8 rs. botella. De guindas, a 10 rs. botella. BEBIDAS REFRESCANTES. Jarabe de limon, idem de Zarza-parrilla, idem de Naranja, idem Horchata, a 10 reales botella.

Cervezas de todas clases y además se venden gaseosas purgantes. NOTAS. Hay además botellas de nueva forma propias para mesa, que han obtenido premio en la última exposicion de Paris, y llenas de vinos ó licores se espandan a 20 rs. una Los embases de cajan ó tonel es por cuenta del comprador. Los pedidos se harán a nombre de D. Miguel Callejas. INTERESANTE.— Los consumidores que devuelvan los carretes vacíos se les rebaja un real en botella, si lleva mas géneros; y trayendo la etiqueta de esta fábrica, se les abonará en dinero si así les conviene.

SALUD A LOS ENFERMOS! CONSEGUIDA AUN EN LOS CASOS MAS DESESPERADOS POR LAS PILDORAS DEPURATIVAS LAXANTES.

ular específico, al que multitud de personas de todas las clases sociales deben la disfruta, según pruebas que conservamos, ejerce su benéfica acción de tres di- dos: primero limpiando el estómago; segundo, purgando y depurando la sangre; el organismo. Esta múltiple acción explica el que sirvan a la vez para tes; pero aclarado el provechoso consorcio de estas fuerzas que cons- sin que haya la menor contrariedad en su acción, fácilmente se es- PRAS sirvan para curar el dolor de estómago, el de cabeza, ataques ismas, la gota, mareos, clorosis, vómitos, inapetencia, lombrices, omnitos, obstrucciones, irritaciones, dolores de cabeza, humores si- arna, crasitud de la sangre, etc., etc. am. 9. Proviencias: en las principales farmacias. Córdoba, Avilés.

LIQUIDACION, POR CESACION DE NEGOCIO, DE LA CASA DE PRESTAMOS TITULADA LA CONFIANZA. Calle Pompeyos, núm. 2.—Córdoba.

Se invita a cuantas personas tengan efectos empeñados en la misma, se sirvan pasar a redimirlos en el término mas breve posible, por tener que ausentarse su dueño.

CRISTALERIA DE MÁXIMO ESTRADA.

Se ha recibido un gran surtido de cristales de todas dimensiones y clases, entre ellos dobles para cancelas y monteras, de colores, etc. Se reciben avisos en la sombrereria de Don Enrique Lambert, calle de la Libreria. Se ponen a domicilio, a precio de fábrica.

A VISO.

En la fundicion de hierro de los Señores Portilla White y com- paña, hay gran surtido de arados Jaen, montados a la americana, de todos tamaños y precios económicos, rejas sueltas, molinillos para triturar frangollo, cocinas económicas, tubería de plomo, bombas de todas clases, rejas y balcones.

LITOGRAFIA DEL DIARIO DE CORDOBA. S. Fernando, 34 y Letrados 16.

Se hacen toda clase de targetas, a 10, 12, y 14 rs. el ciento, facturas, cir- culares, membretes, esquelas, etc., a precios sumamente arreglados y con es- traordinaria prontitud.

HIERRO QUEVENNE. Aprobado por la Academia de Medicina de Paris. Autorizado por Circular especial del Ministro. El HIERRO QUEVENNE se emplea en todos los casos en que los ferruginos están indicados: no emigrece la dentadura; es la preparacion ferruginosa mas activa, mas agradable y mas económica; basta con frecuencia un frasco para curar una clorosis. La experiencia me ha demostrado que ninguna preparacion ferruginosa es mejor tolerada que el HIERRO QUEVENNE, sin salir de los limites de las dosis muy moderadas. BOUCHARDAT, Anuario de Therapeutica, 1863. El HIERRO QUEVENNE se vende en frascos de 10. CENTIG. 100 medidas 5 50 200 grageas 5 100 grageas 5

Deposito general en España. J. For- rer y compañía, Montera, 51, princi- pal, Madrid.— En Córdoba L. de Cañas, Concepcion 32.— D. de Raya, V. de Avi- lés, Rodriguez y Martin.

DESCUBRIMIENTO PRODIGOSO. UNICO DEPOSITO EN CORDOBA. DON BRUNO TIERNOS. Curaciones instantaneas de los mas vie- lentos dolores de muela.— Conserva- cion de la dentadura y los encias. Depósito en Córdoba, Plaza L. For- rer y C^{ia}, Montera, 51, pral. Madrid.

Venta. Se hace de la ca- sa núm. 1.º calle de Pedregosa. Para tra- tar con el apoderado de la duena de la mis- ma, D Manuel Carrasco, calle de Prim, an- tes Arco Real, núm. 11.

Venta. Se hace de una casa en esta ciudad en la calleja de Villase- ca de la calle de Pedregosa, núm. 13; se ha- lla libre de todo gravamen. De dos pedazos de olivar en el término de la villa de Arjo- nilla, separado el uso del otro; el primero a la cañada de Pedro Diaz, linda por L. con olivar de los herederos de D. Antonio Calle- jon, por N. con otro de Miguel Garcia, y por P. con otro del Sr. Marqués de la Mer- ced, vecino de Andújar, se compone de 104 pies de olivos. El segundo al sitio llamado Pecho de D. Miguel, a media legua de la re- ferida villa, linda por L. con olivar de Mi- guel de Lara, por N. con otro de Cayetano Carmona, se compone de 20 pies de olivo. Se hallan libres de todo gravamen. La p ersona que le acomode cualquiera de las dos fincas puede verse con D. José de Hlescas y Gime- nez, quien está autorizado para su venta.

Jarabe de quina ferru- ginoso. Este precioso remedio, que reúne los elementos necesarios para la curacion de muchas y graves enfermedades, está pre- parado por un procedimiento especial, que sin hacer perder ninguna de sus virtudes a los componentes, da un producto agradable y que pueden usar las personas más delin- eadas aunque sean niños. Precio 40 reales frasco. Depósito en Córdoba, Farmacia del Li- cenciado Fuentes, calle Odreros, núm. 4.

La hofblondina. Célebres pildoras del doctor alemán Hofblond, con- tra las enfermedades nerviosas, debilidad de los órganos sexuales, decaimiento é im- potencia. Reponen las fuerzas perdidas, y personas caducas por la edad, enfermejades ó ahuces en los placeres, están ejerciendo con estas pildoras las funciones de un joven robusto y sano. Depósito único, señores Lo- pez, B. sa y compañía, droguería de la Eu- carnacion, Sevilla.

Papel del Estado. Se venden varios titulos pequeños de la Deuda con:olidada del tres por 100. Plazuela de las Bulas núm. 4.º, principal, darán razon.

Vinagre. Se vende supe- rior en la calle Mármol de Bañuelos núm. 4.

Venta ó arrendamiento. Se vende ó arrienda desde hoy hasta úl- timo de febrero una casa principal, en esta ciudad, calle de Alcolea, en la Puerta Nue- va, marcada con el núm. 104; se comp ne de gran número de habitaciones cómodas, cratorio, jardin, cuadra, cochera, bodega y casa de campo, con puerta falsa. Para tra- tar dirigirse de palabra ó por escrito en esta ciudad a D. Francisco Pardo de la Casta, cal e de Almonas núm. 45, y en Madrid el Excmo. Sr Marqués de Orani, calle San Bernardo núm. 40, principal.

Robinson. Zarzuela bula en tres actos y en prosa, original de D. Ra- fael Garcia Santisaban, música del Maestro Barbier. Se acaban de recibir ejemplares en la Libreria del DIARIO.

Guia del médico práctico. Resumen general de patologia interna y de la terapéutica, aplicadas, por Valleix; quin- ta edicion revisada y aumentada por el Dr. Lorenz. Esta obra consiste de cinco gruesos tomos de mas de 600 páginas cada uno y se está publicando por muchos tomos a 22 reales. Se admite suscripcion en Córdoba en la Libreria del DIARIO, en donde se encon- trarán nuevos tomos de nuestra y se en- tregan gratis los prospectos a todo el que los pida.

Pérdida. El que haya en- contrado un bastin, en un bolso de bayeta grana, que se perdió el día 8 en la noche desde la academia de música de la Ribera hasta el Pilar de la calle de la Feria, lo pre- sentará en la calle de la Concepcion, núm- ro 39, puerta de Gallegos; y se le pagará el hallazgo. 6=3

Interesante.—El dueño del establecimiento de géneros nombrado del Sevillano, calle de Armas, número 5, con motivo de hallarse esta casa separada del centro de los demás establecimientos, no omite sacrificio para vender las existencias de invierno a precios sumamente ventajosos, dominando lanas, alpaca y poplans para trajes de señora, pañolera de lana en todos tamaños, adereces de seda negros y colores, pantalones de patencur, y del mismo artí- culo para términos grande variación y surtido general en todos los demás artículos. 6=6

Numismática. Hay de ven- ta una buena coleccion de medallas romanas de plata y bronce, bien clasificadas y ordena- das, compuestas de las series Consular, Im- perial y Colonial, muy útil para un princi- piate en este estudio, y que podrá obtener- se con equidad. Se dará razon en la redac- cion de este periódico. 6=6

Arrendamiento. La casa principal calle del Horno del Cristo núm. 2, acristalada, con agua de pie, jardin, cua- dras y granero; su arriendo desde San Juan en adelante. Para tratar de su ajuste calle de las Cabezas núm. 3. 10=9

Arrendamiento. Para des- de San Juan del presente año se arrienda la casa núm. 84, calle Carrera del Puente, propia de D. José Garcia Cabello, con quien puede tratarse en su casa núm. 1.º calle de las Campanas. 6=6

Arrendamientos. El del cortijo del Morillo, en la campaña término de esta ciudad, con 200 fanegas de tierra de tercio, para desde 1.º de Enero de 1874. El del Bascon, en la campaña, término de San- ta Ella, con 200 fanegas de tierra de tercio, para desde 1.º de Enero de 1873. Su oyen proposiciones en la Secretaria del Exceles- timo señor Conde de Gavia, en esta ciudad, calle de Angel de Saavedra, núm. 4. 10=6

Venta. Se hace de unos hermosos bojes: la persona a quien le con- vengana, podrá pasar a la calle de las Cam- panas, núm. 8, para su adquisicion. 6=3



Ambrosio de Morales, frente a la cuesta de Lujan.

Gran surtido en camas de bronce do- radas. Idem en cunas y camas de hierro. Surtido general de ferreteria. Utensilios de cocina, hules, bombas para sacar agua. Bujes transparentes. Dichas estéricas. Cartuchos y tacos para escopetas Lafu- chet. Revolvers y cápsulas para los caminos. Crin vegetal. Colchones de variat oases. Cerraduras, pasadores, fallebas y en ge- neral todo lo concerniente a la construccion de casas. Se reciben encargos para balcones, re- as y canales, a precios muy baratos.

Interesante. Desde el día se vende sal en la fábrica de Duernas, a cua- tro rs. quintal.

Bizcochos ó ensaimadas de Mallorca. Acaban de llegar para su venta al esta- blecimiento de D. Policiano Gimenez, plaza de las Tendillas. Depósito único.

Juegos completos de oteria. Se acaban de recibir sumamente econó- micos en la libreria del «Diario.»

Venta. En la calle de San Hipólito núm. 4 hay de venta cincuenta mil naranjos puestos en el suelo, chinos y agrios, de una vara a cuatro de altura y a precios convencionales. Hora de verlos y tratar con su dueño, de 9 a 11 de la mañana y de dos a tres de la tarde. Tambien se vende el es- quimo de naranja.

Aviso. Se alquilan car- ruajes para dentro y fuera de la poblacion, a precios sumamente arreglados. Tambien los hay par el ferri carril, todos los días a las horas de entrada y salida de los tren- es, frente a los balcones ó sea Plazuela de Capuchinos.

Arrendamiento.—Desde el día se arriendan habitaciones en la calle de las Palmas, núm. 7. 6=5

El libro de buen ciudad- no, coleccion completa de todas las con- taciones Españolas desde la de 1812 has- ta la de 1869, anotadas y comparadas por José Maria Mañas. Libro de absoluta ne- sidad para las D. putaciones. A untiame- y particulares, puesto que forma un com- to repertorio del Derecho politico Espa- ñol. Un tomo voluminoso en cuarto mayor y contiene mas de 2,700 páginas, se vende en la libreria del DIARIO, a 100 rs. ejemplar.

Aviso. Se ha abierto en la calle de Santa Maria de Gracia, núm. 108, una clase de sieté a nueve de la ma- de las asignaturas siguientes: Partida do- —Escritura de letra inglesa, francesa y pañola.—Ortografía práctica y teoría.—Tema decimal.—Lectura en prosa y verso.—Reforma de toda clase de letra por- ta y viciada que esté. Los precios módicos.

Capas. Se venden nu- vas para hombres y para niños, a precios arreglados, en la calle Angel de Saavedra núm. 7, (antes de Santa Ana.)

Aviso. En la sombrereria de Lujan, núm. 7, se ha recien- do un gran surtido de sombreros de to- das clases y gorras francesas, que se realizan precios sumamente baratos. Este estable- miento se traslada el día 15 del presente a la calle de Prim, antes Arco Real, núm. 6=3

Aviso. Con hipotecas o cortijos buenos en el término de esta ciu- dad, se desean colocar de una vez de 30,000 duros del 8 al 9 por 100 de inter- anual. Para tratar sus condiciones está e- cargado D. Sinfon so Lopez, calle de Fernando, núm. 74.

Pérdida. En la noche de viénes 9 del actual, se estravió un co- de corbata, figura de pájaro, con un rubí y otro de esmeralda. La persona que haya encontrado se servirá entregarlo en la redaccion de este periódico, donde recibirá una gratificación.

Arrendamiento. Se arrien- da desde San Juan próximo la casa prin- cipal situada en la calle de Céspedes, núm. 12, de reciente construccion y con agua de pie. Para tratar calle de Letrados, núm. 4.

Aviso. En el estable- cimiento de D. Diego Cuesta, se ha recibie- do un buen surtido de bacalao de todas clases, incluso el legitimo de Escocia, y mantas frescas, todo a precios arreglados.

Venta ó permuta. Se ven- de una casa principal en Antequera, ca- lle de Rodajarro, núm. 8, acabada de constr- con todo lujo, muchas comodidades, cua- dres patios, graneros, etc., con diez balcones y cierre de cristales en su fachada. La ma- nina finca se permuta por casas en esta ciudad ó hacienda de campo en su término. El caso de venta no habrá inconveniente en conceder plazos. Para tratar en la calle de Jesús Maria, núm. 4.

Harinas y pasaduras. En la fabrica de la Purificacion, Lucano, se venden de todas clases a los precios cor- rientes.

Alamos negros. En la huerta del Tallero alto, ó caño de Baza- se venden a cortar en esta menguante cin- to noventa palos de alamo negro de rabe- a tiro. En la calle de San Eulogio núm. 10, informarán del precio y condicion.

Arrendamiento ó venta. Desde San Juan en adelante se vende ó ar- rrienda una casa sin número Campo de Verdad, destinada hoy a depósito de ma- deras. Tiene las condiciones de una casa campo y un corralon. Para tratar en la calle de la Encarnacion núm. 42.

Venta. Se hace del co- rralon nombrado Buenas Yervas, término de Mos- toro, que consta de dos mil ciento cincuen- fanegas de cuerda, bajo una misma linde, abundantes pastos, aguaceros, caza, mo- bajo, chaparros y algunas encinas; su precio es de cien reales por cada fanega. Adem- hay que pagar la caseria y un descuento que se ha hecho en este mismo año, calcula- das ambas cosas en veinte mil reales. Para tratar; sus dueños, D. Diego Ortega y D. José Cantarero y Castilla, vecinos de Cabe- las Torres.

Arrendamiento. Para des- de el día de San Juan del presente año se arrienda la casa situada en la calle de la Concepcion, núm. 30, toda acristalada. Para tratar al efecto, calle de Santa Maria de Gracia, núm. 144.

Arrendamiento. Para des- de San Juan venidero se hace de la casa principal, núm. 2, plazuela de Orive, con buenas y cómodas habitaciones, abundante agua de pie, jardin, patios, cuadras, cocheras, esteros graneros y casa de campo. Para tratar de su precio y condiciones dirigirse a la calle Valldares, núm. 20, donde darán razon.

Pérdida. En la tarde de domingo último se cambió un piraguas de otro en la Iglesia de San Francisco, y el que lo tenga se servirá entregarlo en la calle de Ambrosio de Morales núm. 4, y se le dará el suyo.

Venta ó arrendamiento. Se hace de la casa número 67 calle de Alcolea, apropiado para tienda. En la núm. 1.º plazuela del Conde de Gavia, se trata.